

Candidat aux législatives, Patrick Martinenq « ira jusqu'au bout »

POLITIQUE Deux candidats de la famille socialiste s'affronteront au premier tour



C'EST officiel: Patrick Martinenq a décidé de défier le Parti socialiste varois. Il se présente aux législatives, dans la 7^e circonscription (1), face à Jean-Sébastien Vialatte (UMP), Ferdinand Bernhard (UDF), Philippe Mignoni (PCF) et Laroussi Oueslati (PRG, PS, MRC). Au risque de passer pour un diviseur et surtout de se faire exclure du parti, si l'on en croit les récentes déclarations du premier secrétaire fédéral Robert Alfonsi (lire notre édition du 7 mars).

Var-matin: Irez-vous jusqu'au bout?
Patrick Martinenq: Bien sûr. J'ai un mandataire financier et je commence ma campagne.

Face au candidat désigné par le PRG, le PS et le MRC?
Oui. Je n'admets pas ce parachutage. Nous travaillons depuis de longues années dans les quartiers, en centre ville, aux côtés des Seynois qui en ont marre de la politique libérale d'Arthur Paecht. On se bat pour que les plus démunis aient un appartement, un emploi et je n'accepte pas qu'un accord national impose quelque chose qui ne correspond pas au choix des militants qui avaient désigné Zakia Ghanem-Martinénq lorsque le PS réservait cette circonscription à une femme. D'ailleurs aujourd'hui, la parité n'existe plus alors que le FN va, lui, la respecter! Ce

Marépolis, le retour

Patrick Martinenq défendra une fois encore son « Futuroscope de la mer et de l'environnement ». Un projet comprenant un aquarium qualifié de « moteur » pour La Seyne qui pourrait permettre de créer « des emplois dans l'industrie, les services, le tourisme, la culture et la formation ». « En aménageant les sites portuaires en jachère, en utili-

parachutage est inadmissible. Il y avait, de plus, des radicaux de gauche de qualité à La Seyne sans qu'on aille en chercher un à Toulon.

Vous étiez amis avec Laroussi Oueslati...
Oui, mais je lui avais demandé de ne pas venir. Et il est venu tout de même... Et puis je ne suis pas d'accord avec ses options. De plus le XXI^e siècle ne sera pas « photonique », il sera humain. C'est tout.

Et pourtant sur les marchés vous tractez tous les deux pour Ségolène Royal. Comment cela se passe?
Nous ne nous parlons pas. D'ailleurs la fédération ne nous donne pas d'affiches. Heureusement que nous avons des camarades dans les Bouches-du-Rhône.

Redoutez-vous le score de Laroussi Oueslati?
Non, il ne pèse rien. Je vais lui démontrer.

Qui est votre suppléant?
Ce sera une femme. C'est une surprise.

Vous risquez de vous faire exclure du PS...
Je ne crois pas! C'est très compliqué. Le PS ne peut pas exclure un secrétaire de section qui compte désormais 280 membres et qui est conseiller général. Ce serait à l'encontre de ce que prône Ségolène Royal. Je pense même obtenir l'investiture pour les municipales puisque je suis également candidat dans cette élection.

Pour l'emporter, il faudra au moins une vague rose...
Je crois en l'élection de Ségolène Royal. Elle va gagner dans la douleur mais elle va gagner. François Bayrou va exploser dès qu'on comparera les programmes. Et puis l'UDF est à droite! Quand je vois Ferdinand Bernhard soutenir la politique d'Horace Lanfranchi après avoir soutenu celle de Falco et celle d'Arreckx, je me dis qu'il est résolument à droite.

Aujourd'hui, vous soutenez fortement Ségolène Royal, il y a peu, vous étiez plutôt proche de la tendance Mélançon, Fabius...
Oui, mais j'ai aussi adhéré à Désirs d'avenir dès février 2006... Et je pense qu'aujourd'hui elle est elle-même plus à gauche que Fabius. J'apprécie sa démarche de démocratie participative: nous faisons beaucoup de « Café Ségo » à La Seyne et puis certaines valeurs qu'elle défend, comme un euro dépensé doit être un euro utile, montrent qu'elle a tout compris. Je n'ai pas de considération pour les gens qui méprisent les citoyens et gaspillent l'argent.

Qu'est ce que cela signifie?
Qu'à La Seyne par exemple, les gens n'ont rien à faire d'une nouvelle salle de conseil municipal, d'une pompe thermodynamique coûteuse mise au service du privé, d'une pinède de plusieurs millions d'euros ou d'une communication ruineuse! Dans la rue les gens le savent. Et moi, j'ai la rue avec moi. On me reproche de ne pas siéger

dans les assemblées: je suis sur le terrain, près des citoyens.

Vous aviez entamé des Etats généraux de La Seyne, où en êtes-vous?
Nous continuons de travailler dessus et nous rendrons bientôt les conclusions. Sans doute avant les législatives. Et puis lors du vote du prochain budget, j'expliquerai que nous sommes en pleine dérive financière.

Quel sera votre programme pour la 7^e circonscription?
Il faut développer l'emploi et les activités créatrices d'emplois, c'est pourquoi je veux relancer le projet Marépolis (lire ci-dessous). Nous avons pris du retard mais c'est encore possible. Pour mener le projet à bien nous devons associer des partenaires privés et des partenaires publics, faire un aquarium, une géode, des cinémas...

PROPOS RECUEILLIS PAR PHILIPPE COURTOIS

(1) La circonscription compte La Seyne, Six-Fours, Sanary, Saint-Mandrier, Ollioules, Bandol.

Portrait serré

- 52 ans
- Marié, un enfant
- Directeur territorial au SDIS 13
- Conseiller général PS
- Conseiller municipal de La Seyne
- Secrétaire de la section Jean-Jaurès du Parti socialiste
- Auteur de plusieurs ouvrages consacrés à La Seyne dont:
 - « La Seyne méditerranéenne, la mer et l'héritage » (paru en 1993)
 - « Place de la Lune » (paru en 1983).

« Je n'ai pas de considération pour les gens qui méprisent les citoyens et gaspillent l'argent ».

(Photos Rina Uzan)

voir d'emplois » explique le conseiller général. Quant au tourisme « il peut parfaitement voisiner avec une industrie non polluante ». « Enfin, note le candidat aux municipales, je crois que nous pouvons faciliter la création d'emplois dits de proximité, je pense aux services à rendre aux personnes âgées ou aux enfants. »

sant intelligemment Marépolis, le centre ville et l'isthme des Sablettes nous pouvons accueillir des activités économiques nouvelles capables de relancer l'emploi ». « Rien ne nous empêche de développer une zone artisanale nautique digne de ce nom dans notre ville. L'artisanat dans une agglomération comme la nôtre est un véritable résér-